

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



BAENA. Autoridades y Junta Directiva del Ropero Escolar del Niño Jesús de Pravia, en el momento del reparto de prendas a las niñas pobres del Colegio del Espíritu Santo.

ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores,

electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5

Teléfono 85

Se desean con urgencia

agentes para hacer informaciones personales en todas las localidades de España, con preferencia en las aldeas más insignificantes. Se abonarán mil pesetas de comisión por cada información que se lleve a efecto. Trabajo compatible con otras ocupaciones. Se garantiza el pago de las comisiones en la forma que se desee. Reserva y garantía absoluta. No se precis ni referencias ni sello para la respuesta. Para más detalles diríjanse a

Apartado de Correos, 4.026.-Madrid

"EUREKA" S. A. Cadiz

Chocolates los mejores hasta el día

Polvos de Cacao

Polvos de chocolate

Bombones, caramelos, galletas

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Pedro López e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Funciones para hoy viernes 12 de Diciembre de 1924

A las seis de la tarde y nueve de la noche.—Cinematógrafo.—Episodios cuarto y estreno del quinto, de la magnífica serie en quince episodios, *La senda del Oregón*.—Gran estreno de la extraordinaria película en cinco partes, *El valiente*, de la marca «Universal», por el popular actor Hoot Gibson.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.—Mañana sábado, gran debut de la Compañía Internacional de Circo, *Zacchini*.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

Funciones para hoy viernes 12 de Diciembre 1924.

A las nueve de la noche.—Estreno de la película cómica en dos partes, *Mutis sosegado*.—Estreno de la segunda jornada de la monumental producción, *Las dos tormentas*.

SALON RAMIREZ

Compañía Internacional de Varietés.
5 bellísimas señoritas, 5.

Funciones para hoy viernes 12 de Diciembre 1924

Grandes secciones desde las ocho y media en adelante.—Últimas funciones.—Gran éxito del drama en dos partes, *Madre loca*.—Hoy, nuevo y variado programa de canto y baile.—Como final, especial, Varietés selección y *The Plastic Escultor*. Reproducción de grupos escultóricos

TURRONES

El valenciano José Soler Mira, que expende sus legítimos turrones de Jijona y Alicante en la calle de Gondomar frente a Telefonos, los expenderá estas Pascuas en la calle Claudio Marcelo, núm. 3, donde el público encontrará todas las clases que desee.

Pascual de Miguel y C.ª

Depósito de tocinos y jamones. Fábrica de pan.—Despacho de carnes de vaca y ternera.

Relojería Royal

(Junto al Círculo de la Amistad)

Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8'80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratasísimas.

LOCAL DEL PAY-PAY



Rendimiento insuperable

Consumo mínimo

Manejo sencillo

Precios económicos

Siemens Schucker Y. E.

Zaragoza, 29.—Sevilla

ELIXIR ESTOMACAL

de SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO é INTESTINOS

VENTA: Serrano, 30, farmacia, MADRID y principales del mundo.

Indio Rosa
ES EL MEJOR PAPEL DE FUMAR

Informaciones de la mañana

El espectador en París

EL BUEN PÚBLICO PARISIEN

El espectador parisién es un sujeto dispuesto a maravillarse por cualquier cosa. Constantemente la ciudad le ofrece sorpresas excepcionales; pero cuando estas sorpresas no se producen, el buen espectador parisién se detiene al borde de una acera, para ver cómo una grúa eleva a lo alto de una casa un gran bloque de piedra. Diríamos que los parisienses tienen una gran aptitud para la contemplación, y que estas aptitudes contemplativas, a la larga, provocan en los espíritus una gran ingenuidad. Vano empeño el de buscar ingenuos en los pueblos y las provincias, donde todos los contempladores ponen malicia en la contemplación, y ante el temor de parecer ingenuos, terminan en recelosos. Y es que el perfecto espectador no se descubre en los espectáculos extraordinarios, sino en los espectáculos más elementales. De aquel hombre que sepa contemplar una función de fuegos artificiales atentamente, diremos que es un hombre que tiene madera de espectador.

De estas prodigiosas aptitudes para la expectación que posee el parisién, han nacido, sin duda, los admirables teatros de París. Aquí la gente va al teatro sola y exclusivamente para ver la función, y por esto en los teatros de París la sala se halla medio a oscuras durante los entreactos, y las localidades no son demasiado visibles. Las mujeres se lucen en la calle, en el paseo, en el restaurant... Al teatro van a ver y a escuchar solamente; a divertirse con el espectáculo de la escena.

Tan trascendental es el hecho de ir al teatro en París, que la mayor parte de los espectadores ocupan sus localidades con media hora de anticipación, y muchos de

ellos, los de localidades modestas y localidades de favor—todos los teatros de París dedican para el pueblo un número de localidades gratuitas—, guardan turno delante de las taquillas durante tres o cuatro horas. Solo una afición desmedida por el teatro puede imponer tan grande sacrificio.

Donde mejor podemos estudiar la paciencia del espectador parisién es en la cola que se forma ante las taquilla de la «Comedia Francesa». Si la función comienza a la una y media de la tarde, a las diez de la mañana ya hay gente esperando. La empresa, para el buen orden, sujeta y dirige a esta multitud pacientísima por medio de unas vallas de madera, como se hace con las ovejas. ¡Admirable público! Las señoras llevan silletines, como los de las iglesias, para esperar sentadas; a la hora de las comidas desenvuelven sus paquetes y comen tranquilamente, sin perder el puesto ni un momento, y el resto del tiempo lo dedican a la lectura.

¿Qué otro pueblo podrá presentar una afición al teatro como ésta? ¿Dónde hallaremos uno de estos viejos que por ver una producción ultramoderna espere a la intemperie durante tres horas, para después contemplar el espectáculo en las alturas, sentado en un duro strapontín?

Yo creo que un pueblo, para llegar a obtener una buena suma de civilización, lo primero que necesita poseer es hombres con aptitudes de espectadores; hombres para los que el teatro sea una fiesta tan solemne y tan exquisita que por ella estén dispuestos a realizar los mayores sacrificios.

Francisco de Cossío.

Cosas de toros

La corrida de Salustiano

El último cabo ya ha sido sujeto, y con éxito. Ya están novillos adquiridos y en visperas de que la afición los contemple. La ganadería a que nos referimos es la del excelente criador de reses bravas don Antonio Natera, que tratándose de un beneficio y ser en Córdoba donde han de jugarse sus toros, ha preparado una magnífica corrida digna del prestigio de su vacada y de los matadores que han de pasaportarla.

El Niño de la Palma toreará el día 25 en Melilla, pero no ha de impedirle actuar el 26 en Córdoba, a donde llegará en un magnífico automóvil y dos de repuesto. ¡Todo está previsto!

A Torerito también le sucede lo mismo. Ambos diestros han sido contratados en aquella plaza, en vista del escandalazo que los nenés armaron el día de la Purísima.

Hemos recibido valiosos ofrecimientos. A todos los espadas le quedamos muy agradecido, pero ya está ultimado el cartel, y no hay manera de colocarlos, a no ser dando otra corrida de propina.

Muchas gracias en nombre del gran picador Salustiano, el cual se halla en el mismo estado de salud y pendiente de su pierna herida.

Muy pronto—quizás el domingo—dará comienzo una activa propaganda, estilo norteamericano, y ya veremos la de bofetadas que se van a dar el segundo día de Pascua en el prestigioso circo de los Tejares, la indiscutible Meca del Toreo.

¡Por ahí hay que empezar!

Leemos que el próximo día 13 se reúne solemnemente la Asociación de Empresarios de Plazas de Toros. Suponemos que, como en la anterior, también habrá champagne al final, y se adoptarán trascendentales acuerdos.

Se dice que el objeto de la reunión—además de hablar sobre el «veto» que está ahora en moda—es conseguir que se rebajen los impuestos que pesan sobre los espectáculos taurinos para poder abaratar las entradas.

¡Ahí le ha dado!

Esto decía hace poco el popular «Juanito» en «La Unión Mercantil», el «revolucionario» Triquitraque en «El Correo de Andalucía», el revistero de «El Adelanto» de Salamanca, el del «Norte de Castilla», de Valladolid y... creemos que todos los que opinen medianamente.

Hay que conseguir la rebaja en el precio de las localidades, de manera terminante y rápida. ¿Qué es eso de diez, de las doce cincuenta y de las quince? ¡Pero de qué,...

Señores empresarios: Vamos con la rebaja, por el procedimiento que sea, incluso ganando ustedes un veinte en vez de un veinticinco por ciento. ¡Se han dado casos!

Y luego a lo del veto, a lo de los ganaderos, a los de primera fila y a los de última escala. Porque si no, todo este laberinto va a ser arreglado por el público de una manera sencilla: Dejando de ir a los toros, aunque tореe otra vez Guerrita.

El licenciamiento de la quinta de 1921

Durante el día de ayer y la madrugada última ha continuado el desfile de soldados licenciados por los andenes de nuestra estación central.

En los correos y mixtos se efectuó el embarque de tropas, que se desarrolló con la mayor normalidad.

En los mixtos de la madrugada salieron los soldados del cuarto pesado de Artillería y de Sagunto, cuyo número superaba a 300 individuos.

Fuerzas de vigilancia contenían a los soldados, que se hallaban muy contentos acompañados de sus amigos y familiares, entonando canciones patrióticas y coplas flamencas.

Esto daba motivo a que los andenes estuviesen concurridísimos.

LOCALES

—Ha estado breves horas en Córdoba, y en su automóvil marchó a Sevilla, nuestro querido amigo el conocido contratista de Obras públicas don Antonio Ruiz, que estuvo saludando a su distinguida familia.

—Se encuentra en Córdoba nuestro querido amigo el alcalde de Benamejé don Emilio Ariza Moscoso.

—También está en Córdoba el delegado gubernativo de Rute don Celestino Blasco.

—En Córdoba se encuentra el juez de Instrucción don Salvador Márquez Urbano.

—Hemos tenido el gusto de saludar al recaudador de contribuciones de la zona de Pozoblanco don Antonio Rojas.

—Han estado en Córdoba don José Ruiz del Portal y doña Asunción Roy del Portal, viuda de Carbonell.

Lecciones de la historia

AYACUCHO

Hace cien años que en el llano de Ayacucho las tropas del general Sucre vencieron a las que mandaban los brigadieres españoles Valdés, Monet y Villalobos.

En Ayacucho cayó herido y fué hecho prisionero don José de Laserna, último virrey del Perú y jefe supremo de los Reales Ejércitos de S. M. C.

Más de mil hombres de las filas españolas quedaron muertos en la barrancada de Ayacucho, entre los cuales figuraban los más arrogantes granaderos de la Guardia.

A los pocos días, el teniente general Canterac firmaba en Huamanga, pero fechándola en Ayacucho y a 9 de diciembre de 1824, la capitulación que ponía término a la dominación de España sobre los territorios que Pizarro había conquistado para la Monarquía tres siglos antes.

En vano intentó don Pedro Antonio de Olañeta organizar la resistencia en el alto Perú. Una guerrilla española a las órdenes del coronel Medinaceli le quitó la vida, precisamente cuando se negaba a reconocer el fin de una era colonizadora, el hundimiento inevitable de un poderío que había de eclipsarse como todos los que se entronizaron en el mundo.

Inútil y temerario fué también el intento del brigadier Rodil en el Callao. La heroica resistencia de sus habitantes durante un asedio, sin precedentes en la Historia, no dió a la Patria más provecho que unos hombres que retornaron macilentos y enfermizos a su hogar, centenares de víctimas causadas por el hambre y el escorbuto, más de treinta ejecuciones para establecer el orden y la disciplina... Es decir, derroche de vidas y energías, para escribir un episodio más de aquellos que inmortalizó la pluma maestra de Galdós, pero que a la nación no le reportan otro fruto que la gloria menguada de un sacrificio estéril y suicida.

Pero Ayacucho no es un signo más de la decadencia de España, carcomida y maltrecha, como ha dicho un escritor mediocre y sombrío.

No se pueden hacer deducciones de un hecho histórico natural e inevitable. Inglaterra conservaba su antiguo poderío y, sin embargo, hubo de reconocer la independencia de los Estados Unidos al surgir en aquellas colonias la figura gigantesca de Jorge Washington, el apóstol de la unión y la independencia.

La América española imitó el ejemplo de los Estados de la Unión. Surgió la figura excelsa de Simón Bolívar, el Libertador, el que tenía la misma habilidad para mandar ejércitos que para redactar constituciones políticas, y fué un hecho la independencia del Perú, de Bolivia, de Venezuela y Colombia.

Y aún sin aparecer un genio extraordinario como Bolívar, se hubiese eclipsado en las naciones americanas el poderío de España. En Méjico bastó una arenga del cura de Dolores, Juan Hidalgo, para que el instinto de la independencia se exteriorizara con empuje arrollador.

Los pueblos, como los hombres, cuando llegan a su mayoría de edad, no admiten tutelajes ni toleran que una nación, por grande que sea, les lleve de la mano.

Por eso Ayacucho no es un nombre odioso para España. Muy al contrario, es el último sacrificio hecho en aras de un mundo nuevo, hijo nuestro, por el cual quedaron desiertos nuestros campos y solitarias nuestras villas y aldeas.

No es Ayacucho un símbolo de nuestra humillación. Pasó el dominio de España como pasó el de Inglaterra sobre Norteamérica, como pasará el que ejerce sobre Egipto y la India, por más que intente conservar la unión con aquel hilo de seda con que Say simboliza el comercio inglés y aquel cable de hierro que representa la escuadra de Albión extendida por todos los mares.

Es una ley de la Historia, la reina del tiempo, que mudo y sordo lo dice todo sin decir nada.

Ayacucho no encarna la deshonra ni el vilipendio, ni la descomposición de nuestro pueblo. Simboliza sí, la terminación de una tutela que España no podía ni debía convertir en opresión inicua y vergonzante.

Aurelio Joaniquet.

En Casiro del Río

El día de la Inmaculada Concepción la asociación de Hijas de María celebró una función solemne, en la que tuvimos el placer de oír la misa del maestro Soli, interpretada con sumo gusto por las simpáticas señoritas Aurea Sánchez y Sánchez, Francisca del Río Criado, Rosa López Priego, Carmen Jiménez Carrillo, Pilar del Río y Ribóo y Alfonsa Jiménez Carrillo, las cuales cantaron admirablemente, y entre ellas, se destacaba la simpática señorita Aurea, que con su voz tan angelical, tan dulce y tan sentimental, interpretaba sus solos, que no podíamos menos que emocionarnos, pues aquello no parecía coro de mujeres, aquello parecía como si del cielo bajase el murmullo de los ángeles.

La parroquia de Nuestra Señora de la Asunción estaba con sumo gusto adornada de colgaduras de flores, el altar, más que todo, parecía un ascua de oro por la gran iluminación que tenía.

Acompañaron a la misa el notable organista presbítero don Manuel Sánchez y Sánchez, el maestro flautista don José Díaz Carretero, y el violinista don Octavio Jiménez Carrillo.

El sermón estuvo hermoso, pues nuestro orador no tenía palabras con que ensalzar a la Inmaculada y sus palabras puso de tal manera los corazones de los fieles, que hasta las lágrimas se nos saltaban de emoción.

Terminamos por desearle a la señorita presidenta, así como a toda la Junta de Hijas de María, un sin número de felicidades por la buena organización y buen gusto de dicha Hermandad.—Corresponsal.

11 Diciembre 1924.

Un camión

nuevo, rápido, último modelo de la casa «Opel», de Alemania, de dos toneladas con carrocería especial Equipo Bosh, se vende. Para verlo, en los talleres de Marcelino Rañé, Reyes Católicos, 13 y para tratar en Priego de Córdoba, A. Rivadeneira.

Sin intermediarios

Cartas ciudadanas

Hablábamos de la higiene, pero nada habíamos dicho sobre la suciedad de la calle de Armas, con lo cual se falta a uno de los preceptos higiénicos más importantes.

Los barrios extremos de la población, precisamente porque son los menos saludables, son los que están peor atendidos por la policía urbana.

Es la calle de Armas una arteria que comunica el barrio del Potro con la plaza de Abastos; el piso es generalmente defectuoso y de ello tiene la culpa la rasante que carece del necesario desnivel para que circulen las aguas.

Y estos defectos nadie los ve, sino el público que tropieza con las dificultades.

El agua procedente de las últimas lluvias todavía está allí y estará hasta que Dios quiera o hasta que la rasante del piso se halle en condiciones.

Arreglarlo costaría poco dinero y se prestaría un buen servicio que el público lo agradecería.

A este propósito recordamos que hace unos cuantos días hay en la plaza del Potro varias baldosas que quizás serán para el arreglo del pavimento de la calle de Armas.

Probablemente estarán destinadas a dicha calle, porque hemos buscado y no encontramos sitio más apropiado que la arteria indicada.

La calle de Armas necesita más aseo; los muros interiores lindan con la calleja de Gragea, que es un foco de infección, y por tanto el vecindario vive en continuo peligro; el piso general está cubierto de lodo, que se encharca en el centro de la calle, cuyo empedrado está revestido de una capa negra que al secarse dará al viento millones de microbios.

Ahora que se habla de campañas sanitarias, bueno sería que comencemos por nosotros mismos, por la higiene en la población, principalmente por los barrios abandonados, que son muchos.

Dijimos hace ya varios meses que la plaza de la Paja es uno de los sitios más abandonados por la policía urbana e insistimos en ello, porque a pesar del tiempo transcurrido se ha hecho caso omiso de nuestra queja, que es queja del público.

El pilón de la fuente allí instalada se halla deteriorado por su base; el agua se sale en abundante cantidad; los charcos se tornan en lagunas y éstas en lagos de inmundicias, que vician la atmósfera, y como la plaza de la Paja carece de aire respirable, dicho sitio es otro de los focos de infección que tanto abundan en Córdoba, a pesar de lo que cuesta la policía urbana.

Nuestro ánimo se halla lejos de producir molestia alguna; es el interés que tenemos por todo lo que signifique higiene, que es la salud del pueblo, y en la calle de Armas y plaza de la Paja no es al vecindario a quien hay que castigar por abandono, sino al propio Ayuntamiento por su negligencia en el cumplimiento de ese importante servicio.

Martín Porrás.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Llegan los congresistas de Oleicultura

Como habíamos anunciado anoche llegaron a esta capital los congresistas que han asistido al reciente Congreso de Oleicultura celebrado en Sevilla.

Entraron en Córdoba ya cerca de las once de la noche y en seis magníficos autobuses de la casa navarra La Estellesa.

Cereza de Carmona hubo que lamentar una ligera «panne», pero inmediatamente, ya que la empresa de autobuses traía coches de repuesto, el averiado fué sustituido por otro de los denominados Saurer.

Los excursionistas acompañados del ingeniero del servicio agronómico, jefe de esta región don Francisco Ullastres Coste, se dirigieron, al Hotel Regina, donde se sirvió, con el estilo que es peculiar a la casa, un suculento banquete.

A este acto concurrieron todos los congresistas, parte de las autoridades de Córdoba y otras personas. Representaba al alcalde, el teniente de alcalde don Luis Merino del Castillo.

Los miembros del Congreso de Oleicultura realizarán esta excursión acompañados por el marqués de Cabra, delegado regio de Oleicultura; el señor Bilbao, representante del ministerio de Fomento de España en el Instituto de Roma (Italia); el señor Arche, director general de Agricultura y el príncipe italiano Pignateliz en unión de otras distinguidas personalidades.

Como ya decimos, concurren elementos de todas las naciones y todos nos manifestaron que habían hecho el viaje deliciosamente, quedando encantados del panorama que encierra nuestra región.

Ya hemos dado un avance del programa a desarrollar.

Visitarán las fábricas «Lendinez», del marqués de Acapulco, estudiando la distribución del sistema antiguo; luego verán en la carretera de Torrecampo a Jaén los diez equipos que posee el Consejo de Fomento para curación de los olivos, de los que ya han sido curados más de ochenta mil.

A continuación visita la granja agrícola, estación olivarera de Jaén, en donde el Ayuntamiento y la Diputación les obsequiarán con un almuerzo; desde dicha población y en los mismos autobuses de «La Estellesa», que tan excelente recorrido están haciendo, seguirán a Granada, visitando sus monumentos; luego a Málaga, y a seguida vendrán a Aguilar a visitar «Los Puentes», de don Florentino Sotomayor; las fábricas de los señores Carbonell y otras sitas en los términos de Puente Genil y pueblos contiguos.

Descansarán en Córdoba los días 15 y 16, desconociéndose hasta ahora el programa que se observará en esta población, y seguidamente emprenderán el viaje a Toledo, Morata y Madrid, para celebrar la sesión de clausura del Congreso; presidida por nuestro Soberano.

La salida de Córdoba se efectuará hoy en las primeras horas de la mañana, al objeto de que Martos lo antes posible.

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Antonio quiere suicidarse

A primera hora de la noche ocurrió en esta capital un suceso que, por su importancia, merece de importancia.

La pronta intervención de varias personas ha evitado que un hombre se quitara la vida.

Antonio Jaén Blanco, de 32 años de edad, domiciliado en la casa número 14 de la plaza de Jerónimo Páez, provisto de una navaja, quiso quitarse la vida, dándose varios tajos en el cuello.

Intervino con prontitud cierto número de personas que evitaron consumara el propósito.

Conducido Antonio a la Casa de Socorro se le apreció una ligera herida incisa en el cuello de carácter leve, salvo complicaciones, siendo conducido después al hospital de Agudos.

Del suceso se ha dado cuenta al juzgado respectivo.

Sucesos y denuncias

Mal hecho

El guardia municipal número 57, Berbé García denuncia a Rafael Martínez Ramírez por lavar un automóvil en la calle de la Montaña.

—Por arrojar ceniza a la vía pública, el urbano número 37, Juan Benavente, denuncia a Antonio Ariza Mireno.

Por escándalo

El urbano número 90, Jesús Cosano, condujo a la comisaría de vigilancia a Juan Antonio Martos Castaños, que promovió escándalo en la plaza de la Paja.

—También por promover escándalo fué conducido anoche a la comisaría de vigilancia el que dijo llamarse Antonio Saavedra. Ambos quedaron a disposición del juzgado municipal.

Casa de Socorro

Durante las últimas 24 horas han sido curadas en este benéfico establecimiento las personas siguientes:

Enrique Martínez Zamora, 29 años, Machado 7, herida contusa en el dedo medio del pie derecho; María Rodríguez Calero, 40 años, transeunte, herida contusa en el occipital y alcoholismo agudo; María Cristina Guzmán, dos años, Blanco Belmonte 12, extracción de cuerpo extraño; Carmen Martín Almagro, 50 años, Cardenal González 51, luxación en una articulación del miembro derecho; Antonio Jaén Blanco, 32 años, soltero, Jerónimo Páez 2, herida incisa en la región occipital.

¡¡Africanados a la caza!!

Visitando el establecimiento de Domingo Díaz Fernández, calle Rodríguez Marín, 18 (antes Espartería), podéis poseer una escopeta de caza de esmerada fabricación y garantizada por el Banco de Pruebas Eibar, a precios sumamente económicos.

También a precios baratísimos realizo existencias de pistolas y revólvers garantizados por dicho Banco. Vedlo y os convenceréis.

Los inconvenientes de afeitarse solo están vencidos con adquirir y usar la navaja marca «Domingo Díaz», que es baratísima.

Las reuniones de anoche

La Sociedad «Adelante»

En su domicilio, casa número 6 de la calle de Santa Marta, se reunió anoche la sociedad denominada «Adelante», ocupando la presidencia Juan Palomino.

En virtud de que ninguno de los que asistían al acto hacían uso de la palabra, Palomino fustigó a los obreros por la falta de solidaridad y de lucha contra los capitalistas, ensalzando la Unión general de Trabajadores, que cuenta con 400.000 asociados y que pertenece a la Internacional de Amsterdam, cuyo número total de socios asciende a 21.000.000.

Aconseja la unión para luchar contra la clase opulenta, que los tiene triturados, y dice que siguiendo sin dar señales de vida ni de lucha, los patronos se burlarán de las leyes.

Explica el plan a seguir y dice que los obreros deben aportar su apoyo a la obra que ha de emprenderse.

Después habla el obrero José Infante, que se lamenta de que en Córdoba no haya sociedades obreras que den señales de lucha, extendiéndose después en otras consideraciones de escaso interés.

Acto seguido termina la reunión dentro del mayor orden.

Asistió un policía como delegado del gobernador civil.

Los gasistas y electricistas

También anoche en su local, plaza de la Almagra números 12 y 14, se reunió la asociación de gasistas y electricistas, bajo la presidencia de don Antonio Argote.

El secretario leyó el acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Se leyó una carta de la casa Eriohm en la que decía que había tenido que despedir a varios empleados porque a causa de los gravámenes del negocio no podía continuar sosteniéndolos, pero que dichos empleados continuarán trabajando a comisión, al objeto de no irrogarles perjuicios.

Se lee otra carta de varios socios pidiendo autorización para celebrar en el local de la entidad clases de esperanto, y se accede a la pretensión.

Se aprueban las cuentas de Octubre y Noviembre, y se designa la comisión revisora de las de Diciembre.

Acuérdase después que se expulse a los morosos, así como la reforma del reglamento.

No habiendo otros asuntos que dilucidar se levantó la sesión.

Los peluqueros y barberos

El agente de Vigilancia don Vicente Salas, como delegado del gobernador civil, dió anoche cuenta a su jefe de que la reunión que había anunciado el gremio de peluqueros barberos no pudo celebrarse por falta de número de asistentes al acto.

En su defecto se verificará dentro de breves días en segunda citación, con el número de individuos que concurren.

Si quereis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

Información telefónica

Consejo del Directorio.--No hay noticias de Marruecos, habiendo sido día de descanso para las tropas.--Se espera en Madrid la legada del general Primo de Rivera en fecha próxima para resolver varios asuntos de Gobierno.--Más detalles de la muerte del diestro "Maera".--Otras noticias de interés.

(DE LA AGENCIA "FEBUS")

De Madrid

Madrid 12, de la 1 a las 4.

Consejo del Directorio.--En Marruecos ha habido un día de descanso

El Consejo del Directorio terminó a las diez de la noche.

A la salida facilitaron como de costumbre la referencia oficiosa, diciendo que de Marruecos no había nada que comunicar, pues el día había sido de descanso para las tropas, terminándose sin novedad la evacuación y repliegue de tropas, sin que se haya efectuado hoy operación alguna frente al enemigo.

El Consejo del Directorio aprobó una proposición para decreto de Hacienda, con las formalidades y circunstancias precisas para la invalidez de las notas que se hayan sentado en los expedientes personales por faltas, de igual modo que ha sido concedido esta exsanción para Guerra y Marina.

El subsecretario de Marina dió cuenta de un expediente relativo a la reforma de la plántilla de obreros de torpederos y electro-técnica.

El subsecretario de Fomento presentó a la consideración del Directorio un expediente relativo a la reparación de carreteras y subasta de obras.

Prórroga de un "modus vivendi"

En la oficina de información de la Presidencia se ha facilitado una nota oficiosa diciendo que se ha establecido un convenio entre los Gobiernos español y belga, para que, a pesar de terminarse con fecha 10 del actual el «modus vivendi» establecido entre ambas naciones, el día 11 comenzará a regir el régimen de prolongación del actual convenio mercantil, a condición de que en las declaraciones aduaneras se consignen certificaciones relativas a los productos que sean introducidos en cada uno de dichos países y que corresponden a las columnas convenidas.

Felicitaciones a Berenguer

Con motivo de celebrar ayer su onomástica, el general don Dámaso Berenguer, ha recibido éste numerosos telegramas de felicitación en Fuenterrabía, donde se encuentra.

Partido de fútbol

En el Stadium de esta corte se ha celebrado un encuentro de fútbol entre los equipos «Athletic», de Madrid, y «Euskaldio», de Bilbao, ganando éste por cuatro tantos a uno.

Se desmiente la subida de precio de la patata

En el gobierno civil se ha facilitado una nota a la Prensa desmintiendo la noticia dada por algunos periódicos diciendo que había subido en cinco céntimos el precio de la patata, con motivo de los formidables envíos del tubérculo a Barcelona y Valencia.

Agrega la nota que recientemente se han recibido 7.000 toneladas de patatas, procedentes de importación.

Entrevista con Magaz

El subsecretario de Estado visitó al marqués de Magaz en la Presidencia, celebrando con el presidente interino una extensa conferencia.

Pronto llegará a Madrid el general Primo de Rivera

Se sabe que en fecha próxima llegará a Madrid el general Primo de Rivera, donde permanecerá algún tiempo para despachar asuntos de gobierno.

Un escándalo en un cine.-Fuerzas de Seguridad desalojan la sala

En el cinema de Collar, donde vienen proyectándose películas fundadas en una novela de Blasco Ibáñez, se produjo anoche un monumental escándalo.

Varios jóvenes cuando la sala estaba a oscuras prorrumpieron en gritos de viva el Rey y el Ejército.

A estas voces contestaron otras con diferentes gritos.

Las señoras, alarmadas, abandonaron precipitadamente la sala.

Se hizo luz y el escándalo continuaba adquiriendo tales caracteres que fué precisa la intervención de fuerzas de Seguridad y del retén de Gobernación para desalojar la sala.

Una nota oficiosa.--Rectificando una noticia

En la Presidencia se ha facilitado una nota para rectificar una noticia.

En un discurso se había atribuido al presidente del Directorio general Primo de Rivera la afirmación de que Tánger y Fez quedarían dentro de la zona de posesión española, después de realizado el último plan de operaciones.

La noticia había sido publicada en «The Times».

Lo que dijo el general Primo de Rivera es, que una vez terminadas las operaciones que actualmente se realizan para establecer la nueva línea de posiciones, según el plan del Gobierno, quedarán aseguradas las comunicaciones con Tánger y Fez por ferrocarril.

Una conferencia

En la Real Academia Española pronunció por la tarde una conferencia don Ramón Pérez de Ayala, versando sobre «Faldera», novelita acerca de hispano-americanismo.

Estuvo elocuentísimo, siendo muy felicitado.

De provincias

BARCELONA

Partido de fútbol que se suspende

Barcelona 11.—Esta tarde debió celebrarse el anunciado partido entre dos selecciones catalanas a beneficio del Aguinaldo del Soldado.

Hubo necesidad de suspender el encuentro a causa de las lesiones que sufren los equipiers Zamora y Zabala.

Vista de una causa

Barcelona 11.—En esta Audiencia se ha visto la causa contra el agente de vigilancia Vicente Pérez Rozas, por haber dado muerte a su amante.

El fiscal califica el delito de homicidio, pidiendo para el procesado la pena de dos años y un día de prisión.

El defensor aprecia varias circunstancias atenuantes, solicitando para su patrocinado la absolución.

La causa ha quedado vista para sentencia.

LA CORUÑA

El ministro de Hacienda de Alemania

La Coruña 11.—A bordo del vapor «Crepel» ha llegado a este puerto, desembarcando, el ministro de Hacienda de Alemania, que realiza un viaje de riguroso incógnito.

El ilustre viajero sufre una enfermedad, que ha motivado el consejo de los médicos de que cambie de clima y distraiga su imaginación con viajes.

El enfermo fué cumplimentado a bordo.

Desembarcó y en unión de su esposa, que lo acompaña, visitó la catedral y otros monumentos notables de esta localidad.

SEVILLA

Final del Congreso de Oleicultura

Sevilla 11.—Siguen celebrándose en esta capital las sesiones del Congreso de Oleicultura, que tocan a su final.

Hoy se ha reunido la sección quinta, terminando sus tareas.

El Congreso tomó en consideración una nota de los agricultores de Lérida y otra del ingeniero don Eduardo Beslado sobre el índice de acidez del aceite.

Un banquete a los congresistas

Sevilla 11.—En el hotel de Alfonso XIII se ha celebrado un banquete de gala ofrecido por las autoridades locales a los congresistas.

El acto resultó brillante.

Más detalles de la muerte de Maera

Sevilla 11.—Se conocen nuevos detalles de las circunstancias que han concurrido en la muerte del valiente y celebrado diestro Manuel García (Maera).

Desde que regresó de Melilla se encontraba muy debilitado a causa de las fiebres pertinaces que en la plaza africana lo retuvieron en cama.

La fiebre disminuyó por fin merced a un acertado tratamiento médico, pero la lesión pulmonar hizo progresos, siendo estériles cuantos recursos puso en práctica la ciencia para remediarlo.

Se afirma que la enfermedad que ha conducido al sepulcro al valiente matador de toros la contrajo éste en una corrida de beneficencia que toreó en Alcázar de San Juan a fines de temporada.

Sin estar todavía restablecido fué invitado para torear en Melilla el día 16 del pasado a beneficio de los legionarios.

Los médicos y su apoderado no consiguieron disuadirle de su firmísimo propósito de tomar parte en dicha corrida.

Esperando en Utrera con el rejoneador señor Cañero y el diestro Sánchez Mejías, le aconsejaron ambos que, en vista de su delicado estado de salud, debía desistir de torear dicha corrida y regresar a Sevilla, comprometiéndose los señores Cañero y Sánchez Mejías despacharla ellos dos solos.

A esto contestó Maera diciendo que si se tratara de una corrida en la que cobrase veinte mil pesetas, no torearía, pero tratándose de una fiesta benéfica y habiendo dado ya su palabra al general Sanjurjo, marcharía a Melilla aunque tuviese que ir en camilla, y si una vez allí no se encontraba bien y el general Sanjurjo reconocía que su voluntad había sido cumplir y no podía por enfermedad, entonces únicamente dejaría de torear.

Ya se sabe lo que le ocurrió a Maera en Melilla: víctima de unas fiebres estuvo en cama varios días, y a su regreso a Sevilla, muy debilitado, le acometió una grave crisis nerviosa.

Los médicos le reanimaron con inyecciones, pero el enfriamiento no mejoraba. Se quejaba de agudos dolores en todo el cuerpo y de opresión en el pecho, padecía frecuentes accesos de asma y repetidamente decía que se ahogaba.

La noche anterior que se sintió gravemente enfermo, sintiéndose morir, pidió a sus amigos Anastasio y Pepe Gutiérrez, que le ayudasen a levantarse de la cama, porque se ahogaba.

Sus amigos le ayudaron a incorporarse, y como no sintiera mejoría, lo trasladaron a un sillón, donde Maera parece que experimentó alguna mejoría.

Decidió entonces acostarse de nuevo, pero antes de hacerlo estuvo rezando largo rato ante una imagen del Cristo del Gran Poder con gran fervor.

Besó a su anciana madre y se acostó, que-

dando algunos momentos en reposo. Logró conciliar el sueño, y a las diez de la mañana su madre, que estaba en una habitación contigua, oyó que la llamaba.

Cuando acudió a la alcoba de Manuel se encontró con que el amigo íntimo de éste Pepe Rodríguez le sujetaba, diciéndole:

—Manuel, se ha acabado.

Maera había sufrido un colapso, dejando de existir.

Avisados urgentemente los médicos que asistían al enfermo, éstos solo pudieron certificar su defunción que fué suscrita por el médico de cabecera.

El óbito ocurrió a las once y media de la mañana.

Rodean velando al cadáver su madre, sus hermanas, otros miembros de la familia y amistades de la casa.

ZAMORA

Vista de una causa

Zamora 11.—En la próxima semana se verá en la Sección correspondiente de esta Audiencia una causa instruida por robo y homicidio contra Evaristo Canela, Juan Antonio Alvarez, Ramón González y Antonio García.

El fiscal, en sus conclusiones provisionales, pide la pena de muerte para todos los procesados, calificando el delito de parricidio, a más de una importante indemnización para la familia de la víctima.

El defensor aprecia varias atenuantes que expondrá en el acto del juicio y solicitará, en su consecuencia, una pena muy inferior.

Del Extranjero

Los comunistas tratan de apoderarse del Poder

Amiens 11.—Ha sido descubierto un plan de los comunistas que trataban nada menos que de apoderarse del poder público.

Se han adoptado enérgicas medidas de Gobierno para el intento de los comunistas.

Los derechos de armamento

Roma 11.—El Consejo de la Sociedad de las Naciones ha examinado la cuestión relativa a los derechos de armamento de Alemania, Austria y Hungría.

Mejora para Córdoba

Madrid, 2 madrugada

Córdoba famosa por sus poetas, sus filósofos, tiene orgullosa a más de la Mezquita un suntuoso almacén de Tejidos de los señores Murillo y Espín, Concepción 33, 35 y 37, declarado monumento nacional, por el arte en sus confecciones, por la bondad de sus géneros y la economía en sus precios.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

DEFUNCION

A la avanzada edad de setenta y cinco años ha dejado de existir en esta capital el conocido maestro de obras don Juan María Castro Rivera, persona que gozaba de la estimación general entre las personas que lo trataron.

Por su afable trato y bondad de carácter era queridísimo entre sus subordinados, y siempre contó con la estimación de cuantos con él compartieron las rudas tareas que durante largos años desempeñara. Por ello su muerte ha sido muy sentida.

A la desconsolada familia doliente, entre la que figuran sus hijos doña Emilia Castro González y don Juan Roldán Rabasco, estimado amigo nuestro, enviamos la expresión más sincera del pesar que nos causa tan irreparable pérdida.

Para los aficionados al pájaro perdíz

Procedente de Almería ha llegado a nuestra capital don Juan Arroyo, el gran criador de pájaros perdices. Entre los muchos pájaros que trae, nos dice que viene el pájaro «Machaco» que hace prodigios en el campo. A este pájaro se le ha hecho un desafío con el pájaro «Gallo bando», ya consagrado por los aficionados como «fenómeno».

Se venden pájaros de dos y tres celos en la calle Morería, número 15 (Taberna).

Cementos, Yesos
Tuberías de todas clases
Losetas de Cemento
Azulejos pintados
Nuevos modelos)
Ladrillos Sevillanos
Bañeras, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compréballo y verás como no es cierto.

“LA FABRIL CORDOBESA”

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrers de las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

Informaciones de la noche

CRÓNICA INTERNACIONAL

El resultado de las elecciones alemanas

Aunque no se conocen todavía los datos definitivos de las elecciones celebradas en Alemania el domingo último, a la hora de escribir estas líneas, los recibidos ya autorizan a afirmar que han triunfado los partidos del centro, saliendo derrotados los extremistas, sobre todo los de la derecha.

Los partidos victoriosos son los socialistas y los católicos, en primer término, y en segundo, los demócratas. Los ultranacionalistas o fascistas alemanes experimentan una baja de tres cuartas partes, y los comunistas de una cuarta. En cuanto a los populistas, que representan el centro derecha, no puede precisarse todavía la posición en que quedan ahora, dentro del cuadro general de las demás fuerzas políticas.

Conociendo, pues, la significación de los partidos triunfantes, no es difícil remarcar que la política alemana en el interior se orienta hacia la consolidación de la República y la implantación de las necesarias reformas sociales desde las esferas gubernamentales, y en el exterior hacia la paz universal y el cumplimiento de los tratados internacionales, con aquellas atenuaciones que aconseje el porvenir.

Es singular, por otra parte, el caso inverso o de contradicción que ofrece la política de Alemania a los últimos tiempos, cuando se la compara con la de sus rivales, Francia e Inglaterra, porque no están muy lejanos los días en que promediando los triunfos de las izquierdas en éstas, lo obtenían en aquella las derechas. Lo mismo ha ocurrido ahora: reciente la victoria de las derechas en Inglaterra y los Estados Unidos, Alemania se inclina a las izquierdas.

Hay que felicitarle de ello, aunque solo sea como amantes de la libertad y de la paz entre los pueblos. Las voces del odio y de la revancha, que representaban, sobre todo, los nacionalistas y su secuela los nazistas o fascistas alemanes, han sido acalladas, lo cual hará acreedora a Alemania a las simpatías de todo el mundo.

No es el que el peligro de nuevas guerras haya desaparecido en Europa, sino que se ve alejado de momento. Considérase que Prusia, que era ayer el foco de la reacción, en Alemania, es hoy la base del republicanismo.

El comunismo, nacido de la miseria ocasionada por la guerra, si no ha sufrido derrota tan grande como el fascismo alemán, demuestra en su descenso que va cundiendo ya el desengaño sobre ciertas utopías en el terreno social.

En suma, la democracia ha triunfado sobre el imperialismo alemán, esto es, la bandera negra, blanca y roja del Kaiser abre el paso a la enseña negra, roja y amarilla, que simboliza el Reich y la joven República alemana.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL MEPRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales: San Agustín, 30

Suscripción pública iniciada por el Excmo. Ayuntamiento de esta capital con el fin de allegar fondos para el aguinaldo del Soldado

	Pesetas
Suma anterior.	10.180'09
Don Victoriano Bartolomé Milla .	50'00
	10.230'09

(Continuará).

Películas callejeras

Un día de mucha pena

Un niño que actúa de «mastin» en la redacción, nos dice cuando llevamos tres horas «tirando» de pluma.

—Un señor desea ver a usted.
—¿Otro? ¡Van once seguidos! ¡Qué pase!
—¡Permisoooo...!
—¡Síiii...! ¡Usted de qué protesta?
—De nada. Yo no vengo en ese plan, caballero. Es que tengo mucha pena...
—¡Hombre! ¿Y puedo yo quitársela?
—Algo puede usted influir. Mi caso es el siguiente, señor: Yo estoy casado y Dios quiera que esté toda mi vida. Vivo muy feliz, entre otros motivos porque llevo solamente dos meses de casado. Pero es el caso que la vecindad se ha empeñado en amargarnos la existencia, y esa es mi pena.

—No comprendo.
—Que—¡más claro!—dicen por ahí que yo estoy separado de mi esposa, y eso es mentira.

—¡Bueno!
—Y, además, se presta a equivocaciones y comentarios, porque cuando uno se separa de una mujer a los dos meses de contraer matrimonio es por algo...
—¿En qué se fundan las «comadres» al inventar esa bola?
—Pues que en la misma habitación que yo ocupo habitó hace poco un tal que no está con su mujer.

—¡Ah!
—Y se creen que ese tal soy yo.
—¡Algo complicado es esto!
—¡Y tengo una pena muy honda, muy grande...!
—Bueno, usted dirá lo que se hace.
—Que haga usted una «cosita» en LA VOZ, desmintiendo todo y diciendo que no me amarguen la existencia, porque yo soy feliz en el matrimonio.

—¿Su nombre y señas?
—¡No, por Dios! Ponga usted nada más que el milagro, pero no el Santo.
—Bien, así se hará y deje usted que la gente murmure...
* * *

Otra visita. Es una joven. No se le hace esperar. ¡Y viene sola!

—Pase, pase, y una silla enseguida...
¿Usted también tiene pena?
—¡No, señor, mucha ira...!
—¿Contra quién?
—Contra mi madre.

—¡Parricidio en puerta!
—Mi madre, si señor, que se opone a que yo contraiga matrimonio.

—¿Y viene usted a que yo los case?
—No, señor. A que nos ponga usted en LA VOZ.

—¿También?
—¡Natural! ¿Usted cree que porque si pueda una señora, aunque sea madre, prohibir que la hija se case?

—¡...!
—¿Y usted cree que un hombre, aunque sea novio, pueda aguantar que la madre de ella lo maltrate y le diga criminal y vampiro?

—¡...!
—¿Y usted cree...?
—Yo creo todo, señorita, pero permítame usted una pregunta: ¿usted quiere a su novio?

—Con locura.
—¿Y es usted correspondida?
—¡Oh! Con pasión volcánica.
—Pues entonces donde están ustedes haciendo falta es en la vicaría... ¡Pero más pronto!

* * *
Estábamos la mar de satisfechos y contentos, pero en vista de estas dos últimas visitas también nos hemos puesto tristes, muy tristes... El esposo y la novia nos han metido el «cenizo» ¡Qué pena, qué sentimiento más grande!

Inspección provincial de Sanidad

Acerca de unos nombramientos

A los alcaldes, delegados gubernativos y subdelegados interinos de los partidos de Aguilar, La Rambla y Baena, se les comunica que en virtud de recientes oposiciones han sido nombrados subdelegados de Medicina de aquellas, respectivamente, don Miguel Jiménez Clavería, don Juan Criado Luque y don Enrique Puyol Casado.

También se participa a los alcaldes y delegados gubernativos de Lucena y Montilla, haber sido nombrado subdelegado de Veterinaria del primero, don José María Pérez Escudero, y subdelegado de Farmacia en Montilla, don Félix Ponferrada Aguilar.

Envío de vacuna

Se ha remitido vacuna antivariólica para las atenciones del vecindario a los alcaldes de Villanueva de Córdoba, Luque, Hinojosa, Fuente la Lancha y Casa de Socorro, dispensario de la Gota de leche y Hospital de Agudos de esta capital.

Comunicación

Al alcalde de El Carpio se le remite una comunicación dirigida a los señores Porrás, Vaño, Añón y Gavilán, dándoles conocimiento de la resolución del expediente de construcción de una alcantarilla para las evacuaciones residuales de sus fábricas de harinas.

Sobre una propuesta

Ha sido aprobada la propuesta hecha por la Junta municipal de sanidad de El Viso a favor del señor Ruiz López, para el cargo de inspector municipal de sanidad.

Asilo de las Hermanitas de los pobres

Al acercarse las fiestas de Navidad acudimos a nuestros constantes bienhechores y a todos los corazones generosos en demanda de una limosna para nuestros pobres. Y acudimos confiadas en que no han de ser desatendidas nuestras súplicas por aquellos que todos los días nos están dando pruebas de su caridad inagotable. En verdad, ¿a quién sino a ellos se debe el sostenimiento de los ochenta ancianos recogidos en esta Casa?

Bien sabido es que para atender a las necesidades de nuestros pobres, no contamos con otros recursos que con los que la Providencia nos proporciona. Solo con vuestras limosnas, desde la fundación de este Asilo, han podido ser asistidos en él centenares de ancianos que tal vez, de otro modo, hubieran muerto en el abandono más cruel. Y vosotros que tan hermosas pruebas disteis de generosos sentimientos; vosotros que, acaso en algunas ocasiones, os privásteis de lo necesario para socorrer a estos viejecitos; vosotros que así sabéis practicar la más hermosa de las virtudes cristianas, ¿os negareis ahora a atender la súplica que se os dirige en nombre de vuestros pobres?

Días hermosos son los que se acercan. Días llenos de santas alegrías, en los que cada uno, según su posición, conmemora de modo extraordinario el Nacimiento del Redentor. ¿Pero qué tristes han de ser sin duda para aquellos que sin hogar y sin familia solo sienten la punzadora de los recuerdos de dichas pasadas, avivados con la contemplación de las sombrías realidades presentes! Y si los que todavía están rodeados de seres queridos y relativas comodidades, recuerdan estos días con tristeza a otros seres y cosas que pasaron, ¿qué sentirán los que, como nuestros ancianitos, nada tienen en el mundo?

Por eso nosotras, deseosas de aliviar en lo posible sus desconsuelos, demandamos una limosna con que poder ofrecerles algo extraordinario en estos días, algo que les haga desear dolorosos recuerdos; algo que no podemos darles, pues los recursos que tenemos apenas alcanzan a satisfacer sus ordinarias necesidades.

Queremos que piensen que si la desgracia y la muerte les privó de bienes y familia, la caridad les ha proporcionado otra familia más numerosa, que jamás les olvida.

Por eso os pedimos por los seres que más habéis amado y que más amáis, el aguinaldo de la caridad para los ancianos y desamparados.

La Superiora.

MILITARES

Regreso

Regresó de Tetuán el teniente del regimiento de la Reina, don Juan Carrión Márquez.

Llegada

Procedente de Jaca, llegó para incorporarse a su destino, el capitán médico don Antonio García Parafiteón.

Licencia

Le han sido concedidos diez días de licencia, para asuntos propios, al teniente de la Remonta don Eugenio Veredas Ostos.

El general Ruíz del Portal, no ha llegado

Se le espera esta noche

Esta tarde era esperada la llegada a esta capital del vocal del Directorio y encargado del ministerio del Trabajo señor Ruíz del Portal.

En los andenes esperaban su llegada los gobernadores civil y militar, el alcalde y varios concejales, el general de división señor Villegas, el Delegado de Hacienda, los coroneles jefes de los regimientos de guarnición en esta plaza y numerosos jefes y oficiales.

A causa de no haber enlazado en Bobadilla los viajeros procedentes de Granada con el correo de Málaga, créese que obedece el no haber llegado el señor Ruíz del Portal, suponiéndose que ha de llegar en el expreso de esta noche.

Exposición Internacional de Artes decorativas e industriales en París

El delegado regio de Bellas Artes, don Enrique Romero de Torres, ha recibido del director general de Bellas Artes el telegrama siguiente:

«Se ha constituido Junta ejecutiva de la Exposición internacional de Artes decorativas modernas, que se celebrará en París en 1925, formada por los señores don Rafael Domenech, don Pedro de Artiñano, don Luis Pérez Bueno y don Francisco Pérez Dolz. Como el delegado regio de Bellas Artes lo es de dicha Junta, interés de la cultura de V. S. que para cuanto concierne a la Exposición se dirija directamente al secretario de la misma don Rafael Domenech, director Museo Artes Industriales. Encarezco a V. S. la conveniencia de divulgar el fin patriótico que el certamen ha de realizar. Ya recibirá oportunamente reglamentos. Le saludo.»

Sucesos y denuncias

Por abusos deshonestos

En la Comisaría de Vigilancia ha presentado denuncia el capitán de caballería don Pedro Fernández Ayllón, contra Manuel González Fernández, de 47 años, casado y domiciliado en la calle Mayor de San Lorenzo número 171, por haber intentado cometer abusos deshonestos con el joven de 20 años Domingo Fernández Peña, hijo del denunciante, el cual tiene perturbadas sus facultades mentales.

González ha sido detenido y puesto a disposición del juzgado de instrucción del distrito de la Derecha.

Sufre embriagado una caída

En la plaza de la Corredera y en ocasión de hallarse embriagado sufrió una caída el vecino de Villaviciosa Juan García Rodríguez.

En la Casa de Socorro fué asistido de una herida contusa en el occipital y alcoholismo agudo.

BOLSAS

(POR TELÉFONO)

12 de Diciembre 1924.

MADRID

Interior 4 por 100	69'65
Exterior 4 por 100	84'40
Amortizable 4 por 100	91'00
Amortizable 5 por 100 antiguo	94'60
Amortizable 5 por 100 de 1915	94'80
Tesoros—Enero	101'90
Tesoros—Febrero	101'40
Tesoros—Abril	101'75
Tesoros—Noviembre	101'30
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	90'00
Cédulas Hipotecarias 5 por 100	98'60
Cédulas Hipotecarias 6 por 100	108'30
Cédulas Argentinas	0'00
Banco de España	578'00
Banco Hispano Americano	348'00
Banco Español de Crédito	600'00
Banco Español del Río de la Plata	159'50
Compañía Arrendataria de Tabacos	65'00
Unión Española de Explosivos	231'00
Azucareras preferentes	000'00
Azucareras ordinarias	107'44
Duro-Felguera	52'50
Madrid-Zaragoza-Alicante	341'50
Norte de España	354'00
Metropolitano Alfonso XIII	163'00
Tranvías	85'00
Francos	37'85
Libras Esterlinas	33'34
Marcos	000'00
Dólares	7'12
Liras	000'00
Francos belgas	30'50
Francos suizos	35'00
Escudos portugueses	000'00
Florines	0'32
Pesos argentinos	2'90
Coronas austriacas	2'75

BARCELONA

Interior 4 por 100	69'70
Exterior 4 por 100	84'20
Amortizable 5 por 100 antiguo	94'50
Norte de España	354'65
Madrid-Zaragoza-Alicante	342'25
Banco Hispano Colonial	341'65
Banco Español del Río de la Plata	000'00
Tal. Filipinas	000'00
Francos	38'00
Libras Esterlinas	33'88
Marcos	000'00

BILBAO

Banco de Bilbao	16'90
Banco de Vizcaya	000'00
Banco de Urquijo	000'00
Crédito de Unión Minera	000'00
Ferrocarriles Vascongados	000'00
Robla	000'00
Sota y Aznar	000'00
Nervión	000'00
Unión	000'00
Vascongadas	000'00
Hidroeléctrica Ibérica	000'00
Hidroeléctrica Vizcaina	515'00
Altos Hornos	370'00
Papelera Española	128'65
Resinera	69'50
Unión Explosivos	351'00
Duro Felguera	374'00

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio.
Barroso, 9 Teléfono 285

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

GOBIERNO CIVIL

Certificaciones

Por esta Jefatura de Obras públicas se interesa el envío de certificaciones por la Alcaldía de Palma del Río, de la recepción definitiva de las obras de la carretera del puente de Palma del Río a la de Madrid a Cádiz por La Campana.

Nombramientos

Por la Audiencia territorial de Sevilla se han hecho los nombramientos siguientes de fiscales municipales y suplentes:

De Aguilar, don Emilio Berlanga Gamuza, propietario, y don Rafael Aguilera Carmona, suplente; de Monturque, don Francisco Ponferrada Rambla y don Rafael Rueda Leiva; Baena, don José Gau Roldán y don José Vargas Pérez; Luque, don Francisco Javier Rodríguez Galisteo y don Antonio Marzo Ruiz; Bujalance, don Fernando Estrada García y don José Fernández Córdoba; Cañete de las Torres, don Salvador Moyano Moyano y don Alfonso Caracael Ponce.

Cabra, don Antonio González Carreras y don Luis de la Iglesia Varo; Doña Mencía, don Domingo Jiménez Morales y don Rafael Ruiz Bravo; Castro del Río, don Víctor Fuentes y Torres-Isunza y don Rafael Navajas Aranda; Córdoba, distrito de la Derecha, don José García Muñoz y don Angel de Torres Trigueros; Obejo, don Juan Herrera Herruzo y don Pedro Rubio Barrios; Espiel, don Alejo López Serrano y don José Manso Barbero; Belmez, don Julián Moreno López y don Andrés Gutiérrez Ravé.

Los Blázquez, don Antonio Fuentes Parras y don Aurelio Cabrera Soto; Fuente Obejuna, don Juan Varela Linares y don Jorge Rodríguez Cabezas; La Granjuela, don Daniel Muñoz Infante y don José Aranda Márquez; Belalcázar, don Matías Calvo y Muñoz-Torrero y don José Pérez Delgado; Fuente la Lancha, don Agustín Chaves Expósito y don Dionisio Villarreal Murillo; Hinojosa del Duque, don Pedro Cuadrado Aranda y don Nereo Pérez Márquez.

Fernán-Núñez, don Bernardo Serrano Fernández y don Andrés García Raya; Montalbán, don Luciano Ruiz Cañete y don Alfonso López y López; Montemayor, don Severiano Bajo García y don Isidoro Moreno Luque; La Rambla, don Martín Cabello de los Cobos y don José de la Rosa Márquez; Adamúz, don Alfonso Galán Castilla y don Miguel Toro Luna; Cardeña, don José Guzmán Guzmán y don Antonio García Valmisas; Montoro, don Rodrigo Criado Serrano y don Manuel Cáceres Molina.

Almodóvar del Río, don Rafael Aceña García y don Lázaro Urbano Cantos; La Carlota, don Francisco Falder García y don Lorenzo Serrano Cabello; Fuente Palmera, don Plácido Ostos Arroyo y don José Araucón Hidalgo; Guadalcazar, don José Luna Serrano y don Antonio Alcaide Aragonés; Alcaracejos, don Valeriano Rodríguez Sepúlveda y don Juan Fernández Caballero; Añora, don Alejandro García Sánchez y don Francisco García Bravo.

Conquista, don Tomás Illescas Muñoz y don Juan Miguel Buenestado; Dos Torres, don Manuel Madueño García y don Simeón Muñoz Peinado. El Guijo, don Antonio

Hérica Galvez y don Juan García Romero; Almedinilla, don Domingo Muñoz Ramírez y don Manuel Ariza Abril; Carcabuey, don Rafael María Alonso y don José Martos Caracuel; Benamejí, don Francisco Plasencia Cabello y don Manuel Medina Medina, y Palenciana, don Francisco Vilchez Muñoz.

De minas

Ha sido definitivamente admitido el registro minero «La Llave», en término de Posadas, solicitado por don Antonio Muela.

Automóviles

Don Manuel Pérez Gutiérrez, vecino de El Carpio, solicita la inscripción y matrícula de un automóvil de su propiedad.

También solicita don Joaquín Llerena la transferencia de un automóvil a nombre de don Rafael Pérez Torrellas.

Acerca de la tasa de los aceites

El delegado general de Abastos telegrafía al gobernador civil, participándole que el levantamiento de la tasa del aceite no excluye de la obligación de presentar las guías, que deben seguir exigiéndose, tanto para la circulación interior como para la exportación, según las circulares dictadas sobre el particular.

TRIBUNALES

Absuelto

Por el tribunal de la sección primera ha sido declarado absuelto Francisco Tapia Canela, procesado por hurto; por el juzgado de Córdoba.

Sentencia

Por la Sala segunda se ha dictado sentencia condenando a diez y siete años, cuatro meses y un día de reclusión temporal y cinco mil pesetas de indemnización a José Hernández Coletto, procesado por el juzgado de Pozoblanco, por homicidio y atentado.

Rafael Santiago García

Tiene el honor de participar que ha trasladado el Picadero de San Felipe al Barrio de la Cordobesa, que ha titulado **Picadero de San José**, en donde ofrece al público sus servicios y nuevo domicilio.

Primera casa exportadora de cafes tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores.-Córdoba

Los barómetros sociales

Según la revista «Informaciones Sociales», órgano español de la Oficina Internacional del Trabajo, los índices de los precios al por mayor y menor indican en la mayoría de los países una tendencia al alza. Márcase principalmente esta tendencia en Egipto, donde se observa un aumento de nueve enteros, o sea un 6 por 100 aproximadamente.

El coste de la vida y de los precios al por menor acusan un alza en Egipto, España, Estados Unidos, Finlandia, Italia, Reino Unido, India, Noruega, Suecia y Checoslovaquia. Esta alza parece interesar exclusivamente a los artículos alimenticios. En Austria los precios se mantienen casi estables; solo se registra un ligero aumento de 1 por 100 en los artículos alimenticios y en el vestido.

En el número de noviembre de la citada revista hallamos importantísimas mejoras, principalmente la de haber aumentado a 100 el número de sus páginas, que venían siendo de 32, lo que pone de manifiesto el éxito alcanzado en un solo año por esta publicación.

Gracias a este aumento puede publicar extensos y documentados trabajos, aparte de sus informaciones habituales. En el número de noviembre aparece un Prefacio de Albert Thomas, en el cual hace observar las excelentes condiciones en que los países iberoamericanos, por su juventud, se encuentran para aprovechar todos los estudios y todas las experiencias que en el terreno social han hecho los grandes pueblos industriales de Europa. Al ir desarrollando su vida industrial, los países jóvenes no tropezarán con graves dificultades, porque hallarán resueltos muchos problemas que en otras naciones fueron origen de conflictos.

En el mismo número de *Informaciones Sociales* se publica un extenso y documentado estudio sobre la semana de cuarenta y ocho horas, y la producción, escrito por P. Sargaut Florence; una amplia información efectuada por la Oficina Internacional del Trabajo sobre los problemas de la vivienda en Europa después de la guerra, la vida sindical patronal y obrera, la cooperación, los movimientos emigratorios, la formación profesional, los funcionarios y otros varios trabajos informativos, ricos en estadísticas y observaciones afortunadas.

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Maíz Plata, Maíz del País, Patatas de Castilla

Almacén de coloniales.-Avenida de Cervantes, 24

Valentín García del Campo.---Córdoba

Caballeros, por 40 céntimos

un par de calcetines; por 1,25 una bufanda; por 4 una camisa franela; por 3 unos pantalones de punto; por 5,25 un corte de traje paten. Véalo, no cuesta trabajo, comercio de Francisco Hierro Aragón, única casa donde se encuentran toda clase de artículos.

Sección religiosa

Santorales de hoy

Día 12.—Viernes. Santos Donato, Epimaco, Alejandro y Hermógenes, mártires.

Santorales y cultos de mañana

Día 13.—Sábado. Santos Antíoco, mr.; Lucía, virgen y mártir.

Vida de la gloriosa Santa Lucía.—Nació en la ciudad de Siracusa, en Sicilia, de ilustres padres. Fué desde niña muy cristiana e inclinada a la virtud y piedad, especialmente a conservar la pureza de su alma y ofrecérsela a Dios. Orando ante el sepulcro de Santa Agueda, en compañía de su madre, que padecía grave dolencia, se le apareció la Virgen cuando a la madre de Lucía, predijo a ésta que moriría mártir, para lo que se dispuso Lucía repartiendo con prodigiosa mano toda su hacienda entre los pobres de la ciudad. Habiendo llegado esto a noticia de un caballero con quien la madre tenía concertado casarla, la acusó delante del Rey, quien procuró persuadirla a que dejase la fe de Cristo y sacrificase a los dioses. No pudiendo conseguirlo, la mandó llevar al lugar de las mujeres públicas; para que allí perdiese su castidad; pero logró conservarla. Irritado el tirano, mandó que la quemasen viva, y como el fuego la perdonase, dispuso que la atravesasen una espada por el cuello, y en este martirio, después de haber animado y consolado mucho a los cristianos, entregó su alma a Dios. Tienen los fieles a ésta Santa mártir por abogada de la vista, y comúnmente la pintan con los ojos en un plato que tiene en sus manos. Ocurrió su glorioso martirio el día 13 de diciembre del año 304. Su cuerpo fué enterrado en Siracusa, donde estuvo hasta el siglo VIII, en que hubo de ser conducido a Metz, menos la cabeza, que se venera en Roma.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa en el Crucero de la Santa Iglesia Catedral.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús. (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las nueve a las dos y treinta y de las tres a las cinco.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 13, sábado, a Nuestra Señora del Refugio en San Lorenzo.

Cultos

En el Monasterio del Cister.—Continúa la novena a la Inmaculada. A las cinco y media de la tarde. Predicará don Paulino Seco de Herrera, párroco de San Nicolás de la Villa.

En el Hospital de San Jacinto y los Dolores.—A las seis y treinta de la tarde, séptimo día de novena a la Purísima Concepción.

En San Francisco y San Eulogio.—Séptimo día de novena a la Inmaculada. Después de oraciones.

En San Lorenzo. A las oraciones, sexto día de novena a la Purísima Concepción.

EL 6 C-V

Renault

Con cuatro asientos y freno a las cuatro ruedas y neumáticos confort

Felipe Gómez Sánchez

GARAGE GRAN CAPITAN

Peregrinando por la ciudad

La ermita de la Alegría

Honores de templo—aunque templo en miniatura—tiene este primoroso edificio dieciochesco, humildemente escondido junto a los lugares y paseos principales, injustamente omitido en la Guía artística de Córdoba, y sin causa eliminado de la ruta de turismo interior de la ciudad.

La ermita de la Alegría, poco visitada por el pueblo de Córdoba; solo por excepción, alguna vez en el año abierta al culto, ignorada, desconocida, encierra tales portentos, guarda entre sus muros vestigios tan dignos de estudio y de admiración para los iniciados, ofrece en su pórtico claustrado, alegre, policromo, acogedor, tan suave encanto para cualquier visitante, que bien merece honores más altos de los que propios y extraños de ordinario le conceden.

A más de una religiosa tradición, que allí tiene su asiento, pone la Ermita ante los ojos de quien la admira, junto a la gracia y a la belleza insuperable de su patio y de su fuente y de su esbelta espadaña, poema barroco de las artes constructivas y decorativas que allí se dieron cita, lindas muestras de nuestras industrias artísticas tradicionales. Lámparas de bien cincelada plata, hierros primorosos de difícil y complicada forja, piezas de cuero cordobés, muestra insignie del ingenio de nuestros guadamacileros. Todo en la Ermita de la Alegría es tema de interés para el observador; sea o no aficionado a contemplar lo artístico, esté o no preparado para juzgar sobre lo arqueológico. Desde la cupulina que da a la Ermita prestigio de catedral diminuta, al pavimento de estudiada disposición en sus materiales; desde la Sacristía y las tribunas, al pórtico hospitalario y grato.

Bien vale la iglesia minúscula y su claustro adyacente, una rectificación por parte de los detractores del barroquismo; bien merece que se le incorpore a la lista de edificios visitables de nuestra ciudad, que se le dé puesto en la Guía artística que en estos momentos—según parece—se prepara.

José María Rey.

Juan Grande Keller

Avenida de Canalejas número 42

Participa a su numerosa clientela que ha recibido una importante remesa de las afamadas tintas para imprenta y litografía marca E. T. G. eitsmann.

De Pueblonuevo del Terrible

Anoche, según teníamos anunciado se celebró en el teatro Lope de Vega una velada artístico-musical a beneficio de los soldados de este pueblo que se encuentran en Marruecos.

Cuando entramos en el teatro está casi lleno de público. Las plateas están todas ocupadas por distinguidas señoritas de la localidad; entre ellas vimos a las señoritas de Vázquez, Galvache, Debas, Arés, Castro, Borreguero, Muñoz y otras cuyos nombres ignoro.

El local, que está artísticamente adornado con guirnalda de flores naturales y artificiales y mantones de Manila (de papel), ofrecía un aspecto completamente chinesco.

La primera parte del programa estuvo a cargo del Real Centro Filarmónico, y... bueno, para qué entrar en detalles, preferible es pasar por alto esto. El público, benévolo como siempre, aplaudió a los del Orfeón por el esfuerzo y buena voluntad.

Después, Araceli Bárcena, esta mujer divina, esta gran canzonetista, obtuvo anoche un éxito ruidoso. Con la sencillez, con la gracia y con el arte que la caracterizan, cantó Araceli más de quince couplés, escuchando en cada uno de ellos las ovaciones más grandes que aquí se ha tributado a ninguna artista.

Según dicen (nosotros que estuvimos en el teatro, no vimos nada) la comisión organizadora obsequió a Araceli con un «estuche de bombones» y... nada más. No me extraña que estos señores no hayan encontrado nada más adecuado con que obsequiar a la simpática y generosa Araceli, es un pueblo este que ni hay flores ni nada que hubiera estado más en armonía con la fiesta benéfica, y sobre todo que hay que tener en cuenta: primero la generosidad de una mujer que habiendo terminado su actuación en este pueblo, retrasa su marcha dos días tan sólo por complacer a una comisión de caballeros que la visitaron en nombre de los soldados de Marruecos, y segundo, que bien probado estuvo que si no es por ella la fiesta hubiera sido un ruidoso fracaso.

La tercera parte del programa, también a cargo del Real Centro Filarmónico, se suspendió. El público al terminar Araceli Bárcena se dió por satisfecho y abandonó el teatro sin acordarse de aquellos jóvenes artistas del Orfeón que confiaban en entusiasmar al público en esta segunda parte del programa, ya que en la primera solo fueron aplaudidos por simpatía.

Pueblonuevo del Terrible 11 de Diciembre de 1924.—Eloy Díaz.

Sociedad de Gas y Electricidad de Córdoba

Dirección calle Alfonso XIII, 35

Venta de cocinas y estufas para cok, Tuberías y accesorios para las mismas. Se hacen instalaciones por personal competente.

Aparatos para alumbrado y calefacción por gas.

Variados modelos en cocinas, plancheros y estufas.

Calentadores para baño, últimos modelos.

Se facilitan gratuitamente cuantos datos y presupuestos se soliciten.

El pleito de los aceites, por don Juan Díaz del Moral

Con una amable dedicatoria—que agradecemos mucho—de su autor, propietario en Puente Genil, hemos recibido un interesante folleto, editado por la Cámara Oficial Agrícola de Córdoba, comprensivo de los artículos publicados en LA VOZ, y reproducidos por «Informaciones», de Madrid.

Con toda atención hemos leído el folleto, en el que destaca como «leit motiv» la idea ya claramente expuesta en la Conferencia del aceite por el marqués de Cabra, de que hay que no solo permitir, sino fomentar la exportación aunque no queden existencias suficientes para el mercado nacional, cuyas necesidades pueden cubrirse con grasas animales o con aceites de semillas. Razona el señor Díaz del Moral su aserto con consideraciones que reflejan, sin duda el criterio de todos o de la mayoría de los productores de aceite españoles, y aunque, naturalmente, no podemos estar conformes con una afirmación tan rotunda, creemos, si, que aunque como opinión extrema y tan absoluta, y por tanto inadmisibles tal como se expresa, debe estudiarse y analizarse, por si en ellas hubiese algo que, oportunamente combinado con los criterios extremos contrarios, permitiese llegar a una solución nacional y conveniente.

La esencia del problema es la siguiente: contraposición entre productores y consumidores; acción de los intermediarios; actuación de los gobiernos.

La primera es lógica, natural, y se presenta en cualquier problema de producción y consumo; el productor trata de ganar; el consumidor trata de comprar barato; interviene el intermediario, que saca partido de ambos extremos, paga menos al productor y exige más al consumidor, con lo que disminuye la ganancia de aquél y recarga el gasto de éste.

¿Cuál debe ser la actuación de los gobiernos? Es clara la respuesta: poner en contacto directo al productor y al consumidor, hablándoles claro a uno y a otro y procurando coordinar los intereses de ambos, que son los intereses públicos, de los que el Estado tiene la obligación de ocuparse no actuando con presiones sobre uno u otro, sino con la ecuanimidad de la suprema responsabilidad que tiene.

Ayude al productor, protegiendo la producción, descargándole de contribuciones y gabelas, premiando la superproducción y el supercultivo y llegando así a que la producción exceda lo preciso para la exportación en gran escala, autorice y aun fomente ésta, para llegar, como quiere el señor Díaz del Moral, a que la balanza mercantil empiece por equilibrarse y pase luego a ser favorable.

Ayude al consumidor, facilitando los medios de transporte, para evitar el cargo de precios que esto significa, fomentando el sistema de cooperación y con cuantos medios sean oportunos, según las circunstancias de localidad o de momento.

Y evite monopolios, juntas, comités, comisiones y congresos, que sólo sirven para variar las cuestiones y para que luzcan su oratoria algunos señores, de esos enciclopédicos que pretenden saber de todo y por eso mismo no saben nada.

El problema existe, es cierto pero no es único; a su lado existen problemas análogos en toda la cuestión agrícola, y deben estudiarse todos juntos y todos relacionados.

España no produce, en general, lo necesario para su consumo, y si acaso algún ramo cubre el consumo y persiste la exportación, no es en cantidad bastante para que ésta sea absoluta; pero en España hay mucho terreno inculto; faltan comunicaciones; no se tienen estadísticas serias; no se estudian las cuestiones por los que deben estudiarse. Corrijase todo esto; únase, en interés común, productores y consumidores, en vez de estar en guerra; favorezca el Estado esa unión, y el desarrollo de la riqueza agrícola y el problema se resolverá por sí solo.

De todos modos, y aunque como hemos dicho, no estamos conformes con el punto de vista extremo del señor Díaz del Moral y de sus compañeros, creemos que es conveniente y útil la lectura de su interesante y documentado trabajo.

Eso es lo que hace falta en España, que cada uno hable y exponga con claridad, con valentía, con lealtad, sin embages, y con razones y números, su opinión, por extrema que sea.

De la contraposición de los extremos salen los justos medios. Por eso felicitamos al señor Díaz del Moral y a la Cámara Agrícola de Córdoba.—F. R. F.»

LOCALES

Don Celestino Bajo Sánchez, domiciliado en la calle de San Eloy número 13, se ha acercado a nuestra redacción para manifestarnos que entre once y media a doce de la noche de ayer, encontró en la calle Claudio Marcelo una carpeta cerrada, la que supone contiene documentos de interés, cuya carpeta tiene a disposición de quien acredite ser su dueño en su expresado domicilio.

—El próximo domingo, a las diez y media de la mañana, tendrá lugar en la parroquia del Salvador la fiesta que anualmente celebra el Ilustre Colegio de Abogados en honor de su patrona. Después se celebrará un banquete en el Hotel Regina

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Boil, 5

El más acreditado restaurant de Córdoba, acreditado por su antigüedad, su esmero y su fama.

R. Cruz Conde

Bodegas y Destilería

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

Información de Huelva

(DE NUESTRO CORRESPONSAL SEÑOR DE LA CORTE)

Enfermo

Se encuentra ligeramente enfermo el digno gobernador civil de esta provincia, nuestro respetable amigo don José Andrade Chinchilla, al que deseamos un pronto restablecimiento.

Nos alegramos

Después de guardar cama unos días con un fuerte catarro, hemos saludado en la calle a nuestro estimado compañero el director de «La Provincia», don Modesto Pineda Barrios.

Misa

Esta mañana se ha celebrado a las ocho, en la parroquia de la Concepción, una misa por el alma del que fué nuestro querido amigo don Domingo Arias Montiel, padre del propietario del «Diario de Huelva», don Manuel.

A tan piadoso acto asistieron numerosas familias de esta capital, prueba demostrativa de las simpatías y buenas relaciones de que gozan los señores de Arias.

Con tan triste motivo renovamos el pésame a la viuda y sus hijos, nuestros amigos don Manuel, don Rafael y don Domingo.

Nuevo secretario del gobierno civil

Se ha hecho cargo de la Secretaría de este gobierno civil el abogado y jefe de negociado de segunda clase de Administración civil don Rafael Yáñez Barnuevo.

Deseamos al citado funcionario le sea grata su estancia entre nosotros.

Viajero

Ha regresado de Toledo el distinguido pedagogo don Manuel Siurot, que, como saben nuestros lectores, marchó a dicha capital para la conferencia en la Academia de Infantería.

Una mujer atropellada por un auto

En Villalba del Alcor ha sido atropellada por el auto del banquero de esta plaza don Anastasio Banero, la vecina de dicha villa Carmen Rodríguez Galván, de 27 años de edad y de estado casada.

El hecho ocurrió del siguiente modo: En la puerta de una taberna que existe en la calle Trinidad, se encontraba un individuo montado en un caballo haciendo piruetas, y Carmen por huir del citado animal, se apartó de la acera, metiéndose en la carretera, con tan mala fortuna, que en ese momento pasaba el automóvil del señor Banero, atropellándola.

Inmediatamente fué trasladada a una fonda allí cercana, en donde le fué practicada la primera cura, y en vista de la gravedad, más tarde y en un automóvil, la trajeron a esta capital, ingresando en el Hospital provincial.

Carmen Rodríguez sufre la fractura completa de la tibia y peroné de la pierna izquierda.

El juzgado se personó seguidamente en el lugar del suceso, tomando declaración a los ocupantes del auto, los cuales regresaron a esta capital, habiendo el juzgado ordenado la busca y captura del individuo que montaba el caballo, principal causante del suceso.

Corte.

11-12-1924.

EN LA DIPUTACIÓN**Reunión de la Comisión provincial**

Bajo la presidencia del señor Santolalla se ha reunido esta mañana la Comisión provincial.

Fueron aprobados los siguientes asuntos, que figuraban en el orden del día.

Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

Oficio del decano del Cuerpo Médico de la Beneficencia participando que el Laboratorio de leches preparadas «Gómez Aguado y Compañía» ha enviado al Hospital de Agudos 100 litros de leche anasérica.

Expedientes sobre reclusión de presuntos alienados.

Idem sobre salida de dementes curados.

Varias instancias solicitando ingresos en el Hospicio.

Pedidos de drogas, medicinas, gasas y algodones necesarios en el Hospital de Agudos para el presente mes.

Cuentas de las raciones suministradas por don Recaredo Infante a los establecimientos de Beneficencia en la segunda quincena de noviembre próximo pasado.

Factura de la Sociedad de Gas y Electricidad por arreglo de luces en las distintas dependencias del palacio de esta Corporación.

Cuenta que rinde el Ayuntamiento de Nueva Carteya justificando los bagajes facilitados a la guardia civil en el segundo trimestre del actual año económico.

Distribución de fondos para el presente mes.

Diferentes oficios del presidente de la Junta liquidadora de créditos y débitos de esta Corporación con los Ayuntamientos de esta provincia, modificando las liquidaciones practicadas; y circular publicada en el «Boletín Oficial» del 9 de septiembre último, con el mismo objeto.

Decreto del señor vicepresidente sobre designación de un funcionario letrado para que asesore al delegado gubernativo de Aguilar, en visita de inspección al Ayuntamiento de Puente Genil, según tiene interesado el señor gobernador.

Real orden de 28 de noviembre último, aprobatoria de la transferencia de créditos, votada por esta Corporación en 3 del mismo mes.

Facturas del fluido eléctrico y de gas consumido durante el mes de noviembre en los establecimientos de Beneficencia, Museo de Bellas Artes, Gobierno civil y esta Diputación.

Idem de don Francisco Guerrero Barea por lámparas eléctricas facilitadas al Hospital de Agudos y Casa Hospicio.

Oficios de los directores de los establecimientos benéficos interesando se les autorice para dar un extraordinario a los enfermos y acogidos con motivo de las próximas Pascuas de Navidad.

Cuentas generales del Real Colegio de Nuestra Señora de la Asunción, correspondientes al curso académico de 1923-24.

Oficio del señor director del Real Colegio de Nuestra Señora de la Asunción, interesando se autorice una transferencia de créditos en el presupuesto vigente de dicho centro.

Informes en varias reclamaciones formu-

ladas contra el presupuesto para el ejercicio trimestral de 1924.

Oficio del arquitecto provincial dando cuenta de la visita girada al edificio que ocupa el Gobierno civil, para comprobar el estado en que se encuentran los tejados del mismo.

Expedientes seguidos a virtud de oficios del director de la Casa Socorro Hospicio, interesando autorización para adquirir útiles de cocina y artículos de costura y para la limpieza de granzas.

Idem, idem, idem, del director del Hospital de Crónicos, para adquirir artículos de costura.

Factura que remite el director del Hospital de Agudos, de los sueros suministrados al establecimiento por el doctor Marín en el mes de Noviembre último.

Expedientes de apremio seguidos contra varios Ayuntamientos por débitos del Contingente.

Certificación expedida por el arquitecto provincial sobre obras realizadas para la construcción de pabellones con destino a dementes en el Hospital de Crónicos.

Instancia de don Juan González Muñoz solicitando ser nombrado practicante supernumerario de la Beneficencia.

Designar a don Francisco Santolalla para que forme parte de la Asociación Cordobesa de Caridad, por haber renunciado el presidente de la Diputación.

Que mientras subsista la epidemia de viruela no se concedan ingresos en el Hospicio y Casa de Expositos y limitar la entrada en el Hospital de Agudos para visitar enfermos a los domingos solamente, prohibiéndola en absoluto para los niños.

Aprobar un presupuesto para la construcción de un sector del proyecto de alcantarillado en la Casa de Socorro Hospicio.

Y contribuir con 3.000 pesetas a la suscripción iniciada por el Ayuntamiento de Córdoba con destino al Aguinaldo del Soldado.

Adolfo Villén

Anís Pretel

Rute.

NUESTRA PORTADA

El 8, día de la Inmaculada Concepción, tuvo lugar en el Colegio del Espíritu Santo de Baena el reparto de prendas del Ropero escolar del Niño Jesús de Praga.

El salón estaba adornado con exquisito gusto por las señoras que constituyen la Junta directiva, presentando un aspecto grandioso.

El acto fué verdaderamente conmovedor, tanto por el sacrificio que supone la privación de caprichos infantiles para sostener el Ropero, como por la caridad que anima los corazones que la practican.

¡Bendita caridad, que dignifica al ser humano transformándole en ángel de consuelo, no solo por la satisfacción que da a quien la practica por amor de Dios, sino por la alegría que producía en las niñas necesitadas el encontrarse con un vestido nuevo.

Benditas niñas, que desde pequeñas se acostumbran a practicar la caridad.

¡Fuera el egoísmo! ¡Viva las almas caritativas!

Gran regalo a nuestros lectores

Por 17 pesetas en Córdoba y 18 por correo certificado, se entregará un tomo de 448 páginas, tamaño 32 por 22, de la importantísima y acreditada obra de Contabilidad general por partida doble, Cálculo arbitral, Operaciones financieras, cuenta corriente con intereses, Inventarios, Balances, Historia, Derecho mercantil y producción natural e industria del universo, etcétera, titulada:

La Ciencia del Comercio

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil don Manuel F. Font, con el que cualquiera persona puede cursar en tres meses, sin necesidad de profesor, la carrera de Comercio, la de tenedor de libros y la de jefe de Administración mercantil en toda su extensión teórico-práctica.

Los pedidos, con su importe por Giro postal, a don Manuel Arenas, Manriquez, 6.

Caduca el día 20 de Diciembre.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Propietarios, Constructores

En los almacenes de

Roses y Bustillo

Avenida Canalejas, núm. 8.-Córdoba

se han recibido en todos sus peraltes importantes partidas de

Vigas y hierros en U

Información telefónica

El Rey en el Palacio de Hielo.--Se ignora la fecha exacta del regreso a Madrid del presidente del Directorio militar.--Ha muerto en Marruecos el teniente coronel señor Villegas.--La postulación en favor del Aguinaldo del Soldado.--Otras noticias de interés.

(DE LA AGENCIA "FEBUS")

De Madrid

Madrid 12, de las 13 a las 19.

Despachando con el Rey

El general Vallespinosa estuvo despachando con el Rey.

A la salida le preguntaron los periodistas si había algo de interés.

—De firme nada—respondió el vocal del Directorio.

—¿Y del regreso de Primo de Rivera?

—Nada se sabe. En la conferencia que ayer tuvo el presidente interino con el señor Primo de Rivera dijo éste que regresaría del 20 al 30 del corriente mes, pero sin señalar fecha. Me extraña, por lo tanto, lo que publican algunos periódicos que llegará fijamente el día 20.

El Rey en el Palacio de Hielo

Don Alfonso en unión del marqués de la Torre, estuvo esta mañana en el Palacio de Hielo, asistiendo a la inauguración de la Exposición de T. S. H. y Telefonía.

Con este motivo no celebró la audiencia de costumbre.

Cumpleaños de infantes

Con motivo de celebrar hoy su cumpleaños la infanta doña Cristina, la corte viste de media gala, habiéndose celebrado en Palacio la acostumbrada y solemne Misa.

También celebra su cumpleaños el infante don Luis Alfonso, hijo del infante don Fernando.

Un mensaje

El Rey ha recibido un mensaje del presidente de la República de Venezuela, con motivo de haberse inaugurado en aquella república un monumento a Cervantes y de la colocación de la primera piedra para el monumento a los conquistadores Losada y Monerano.

El Monarca ha contestado con otro muy sentido agradeciendo la atención.

Cumplimentando a la Reina

Esta mañana cumplimentaron a doña Victoria la condesa de Rivadavia y la marquesa de Bermejillo.

Comisión de Asturias

Ha llegado el alcalde de Oviedo, presidiendo una nutrida comisión de los Ayuntamientos hulleros, que vienen a solucionar el problema mísero de Asturias.

Los comisionados han tenido un cambio de impresiones en el Hotel Palace.

A las seis de la tarde serán recibidos por el presidente interino del Directorio, marqués de Magaz.

Muerte del teniente coronel señor Villegas, jefe del batallón de Segorbe

Se han recibido noticias de Ceuta dando cuenta de que en una operación de retroceso que se realizaba ayer por la tarde en la zona Occidental, resultó muerto de un balazo en el pecho el teniente coronel señor Villegas, jefe del batallón de Cazadores de Segorbe, perteneciente a la columna del general Castro Girona.

El señor Villegas era un prestigioso jefe del Ejército, creador de la cuarta bandera del Tercio de Extranjeros, en el que se distinguió notablemente durante las sucesos del 1921.

Era un militar valeroso y de gran pericia, y su muerte ha producido general consternación.

El finado era natural de Asturias.

Por el aguinaldo del soldado

Esta mañana postularon por las calles numerosas señoritas y estudiantes de las diferentes Facultades, para recaudar fondos con destino al aguinaldo del soldado. Lo mismo que en la Fiesta de la Flor, se instalaron las mesas petitorias en los sitios más céntricos.

Las damas eran asaltadas por los estudiantes y los hombres por señoritas alumnas de los centros de enseñanza y de la aristocracia madrileña.

Cuando el Rey regresaba con el marqués de la Torre, del Palacio de Hielo, un grupo de muchachas asaltaron el auto. El Monarca entregó importantes cantidades, haciéndoles varias preguntas a las postulantes.

También fueron asaltados los tranvías, autos y coches, y los Bancos, centros de reunión y redacciones de los periódicos.



EL NIÑO

Manuel Giménez Ortiz

Ha subido al Cielo a los 21 días de edad

Sus desconsolados padres don Pío Giménez Benito y doña Fuensanta Ortiz Molina, hermanos, abuelo, tíos, primos y demás parientes, suplican a sus amigos se sirvan asistir al oficio de Angeles, que tendrá lugar mañana sábado a las diez y media de la mañana en la parroquia de San Nicolás de la Villa, por cuyo favor les quedarán muy reconocidos.

No se reparten esquelas.

R. I. ✝ P. A.

EL SEÑOR

Don Juan María Castro Rivera

Ha fallecido el día 11 de Diciembre de 1924, a los 75 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

Su director espiritual don Paulino Seco de Herrera; sus hijos doña Emilia Castro González, don Antonio y doña Encarnación (ausentes), hijo político don Juan Roldán Rabasco, nietos, sobrinos y demás parientes del finado suplican a sus amigos encomienden su alma a Dios.

Despachando con Magaz

Esta mañana despacharon con el presidente interino los subsecretarios de Hacienda, Justicia, Guerra e Instrucción pública.

El proyecto de Aunós

El proyecto leído al Directorio por el señor Aunós, relativo a la creación del Consejo superior del combustible tiene, según parece, muchos puntos de semejanza en su organización con el Consejo superior ferroviario.

Formarán el Consejo del combustible funcionarios de distintos departamentos y alto personal de Hacienda.

Dicha entidad intervendrá, no solo en lo referente a carbones, sino también en la producción y mercados de la gasolina, benzol y grasas minerales.

La atención está puesta en Abd-el-Krim

Larache 12.—Según noticias de la zona francesa la atención está actualmente concentrada sobre Abd-el-Krim y sus manejos.

La lluvia y las nieves paralizan el comercio de los secuaces del jefe rebelde en algunas cabillas pacíficas.

El señor Cambó

Se encuentra en Madrid el señor Cambó.

De Marruecos

Evacuación de posiciones y retirada de fuerzas

Larache 12.—La columna de González Carrasco ha realizado un repliegue de fuerzas de Buhiras a Tefer, retiradas de las posiciones evacuadas de Llebel, Alhara, Zerrilla, Loma del Cómic y Adhala.

El enemigo hostilizó insistentemente desde la orilla del río Azza.

También hostilizaron la columna grupos rebeldes establecidos en la orilla del río Lucus.

El repliegue se efectuó venciendo todas las dificultades y con escasas bajas de tropas indígenas que formaban la retaguardia.

La columna de González Carrasco tuvo que realizar grandes esfuerzos para retirar la enorme cantidad de material que había acumulado en las posiciones evacuadas.

Una escuadrilla

Larache 12.—Ha salido de Tetuán la escuadrilla de Natier para operar sobre el zoco El Arbáa.

Novedades teatrales

Dora la Cordobesita

Después de brillante actuación en el Teatro Principal de Cádiz, ha pasado a Jerez nuestra paisana Dora, eminente artista de variedades.

Dora reaparecerá en el teatro Duque de Rivas de Córdoba probablemente el día 25 del corriente mes.

Se dice...

Que el día 20 tendrá lugar en nuestro primer coliseo una función a beneficio del Aguinaldo del Soldado.

Es casi seguro que trabajará en ella en calidad de «estrella» la estupenda y guapísima Isabelita Ruiz, la exquisita bailarina, la cual estuvo ayer en Córdoba y esta mañana en el expreso ha marchado a Sevilla.

Se dice también que han requerido a Dora para que actúe en dicho festival, y por un «pero» no ha dado aún su conformidad.

A juzgar por los preparativos, promete resultar brillantísima la función en proyecto.

Otras noticias

En la Comedia, de Madrid, le están dando otro «golpe» a la producción de José María Granada «El Niño de Oro»; en cuya obra actúa como «bailaora» la gitana Custodia Romero.

—Paquita Alcaraz, la bella y seria cancionista, que en Córdoba goza de grandes simpatías, ha debutado con éxito en el Kursaal Barbieri, de la corte.

—Actúan en Madrid: En el Turo Park, Paca Romero (!) conocida por La Morenita; en el Ideal Room, Julita Oliver; en Maravillas, la Argentinita, y en el cabaret «Versalles», Carmen Paz.

La pérdida del acorazado "España"

Las esperanzas que se acariciaban sobre el salvamento del acorazado «España», se han desvanecido por completo. La pérdida del hermoso buque es irremediable. El Gobierno lo ha confesado así.

Para muchos, la pérdida del «España» era inevitable. Los técnicos ingleses parece que aseguraron desde el primer momento, que el salvamento era casi imposible, resultando inútiles cuantos esfuerzos se hicieron para ello.

Pero discreparon de este parecer los técnicos italianos, y el natural y patriótico deseo de apurar todos los recursos, hizo que se emprendieran los trabajos, que ahora se han suspendido, en el pleno convencimiento de que la salvación es imposible.

El magnífico acorazado fue lanzado al agua en 1912 y entregado a la Marina en septiembre de 1913. El Estado pagó por el barco a sus constructores, la suma de 44 millones de pesetas, aproximadamente.

Si en la actualidad se quisiera construir un buque de idénticas condiciones, con arreglo a los mismos planos, teniendo en cuenta el extraordinario aumento que han tenido los aceros, blindajes, artillería, mano de obra, etc., no estaría muy lejos de la realidad suponer que su coste sería tal vez el doble de aquella suma.

Las experiencias pasadas han hecho que varíen los procedimientos y tipos de las construcciones navales. Actualmente no se construiría ya un buque de las características del «España».

Los programas más recientes de construcción naval de Francia e Italia, se encaminan hacia los cruceros de gran velocidad y de gran poder militar, a los destroyers y a los sumergibles, arma esta última que después de la gran guerra está considerada como de gran importancia.

CASA ABRAIN

Concepción 16

la primera en confecciones para señoras y niños.

Es la que recibe diariamente los últimos modelos de París y más barato vende.

Cosas de toros

Para el Aguinaldo del soldado, en Sevilla

Leemos en un colega sevillano:

«En Sevilla ¡por fin!, se celebrará un festival benéfico para engrosar la suscripción abierta por el Ayuntamiento para el Aguinaldo del soldado.

El festival, cuya iniciativa se debe a Su Alteza la infanta doña Luisa, tendrá lugar el próximo día 21 en la plaza de la Real Maestranza, que ha sido cedida a ruegos de Su Alteza y por mediación del ilustre hermano mayor de la citada Corporación señor marqués de Albentos.

Desde luego, el cartel de la corrida se hará contando con Ignacio Sánchez Mejías y Antonio Cañero.

El primero de los citados artistas, en ocasión de estar en el baile celebrado el jueves en el Gran Hotel cumplimentando a Su Alteza, le reiteró a la ilustre dama su ofrecimiento para actuar en dicho festival.

Por encargo del alcalde, se ocupa de la organización de la corrida el teniente de alcalde señor Giménez.»

Un fallecimiento

Comunican de Málaga haber fallecido, víctima de rápida enfermedad, el veterano e inteligente aficionado taurino y conocido industrial de aquella plaza don Cristóbal León, conocido entre sus amistades por Tovalón León. Su muerte ha sido muy sentida por disfrutar de generales simpatías.

Las corridas de Gijón

Las corridas de feria del próximo año en la patriz chica del gran Jovellanos, parece ser que no las dará como único empresario y al igual que en el año actual el quismondeño Domingo González.

Parece ser que el buen resultado económico obtenido por González ha animado a don Julián Cañedo, y que ambos «al alimón» organizarán cuantas corridas se celebren en dicha plaza.

Desde luego y aunque parezca extraño, uno de los diestros «contratados» es Dominguín. Total: dos de la vela y de la vela dos, hacen cuatro, que es lo que trata de demostrar el de Quismondo, que es un negociante de categoría.

Festival en Huelva

Dice «El Defensor de Huelva»:

«Para muy en breve se está organizando un festival taurino, que tendrá lugar en nuestra plaza y que promete ser un espectáculo de gran atracción.

Tomarán parte en la fiesta Sánchez Mejías, Cañero, Litri y dos aficionados de la aristocracia sevillana.

El sexto lugar se ignora.

De banderilleros actuarán reconocidos toreros; grandes conocedores de la arriesgada suerte.

La corrida será benéfica y los toros que se lidien de una afamada ganadería.»

BODEGAS

MANZANARA

Vinos finos de mesa, blancos y tintos, a ocho pesetas arroba.

Sección de Primera Enseñanza**Nombramientos**

La maestra del grupo de interinos de esta capital doña Rafaela Martínez Moreno, ha sido nombrada maestra en propiedad de la escuela de Fuentes Buenas (Cuenca).

—También ha sido nombrada doña Paulina Rojano Real maestra interina de La Guijarrosa (Santaella).

Expediente

La Sección de Murcia remite el expediente personal y hojas de servicios del maestro don Miguel Montane Capel.

Sin efecto

Don Ramón Hernández, maestro de Cante de las Torres, eleva instancia solicitando quede anulada y sin efecto una instancia dirigida anteriormente solicitando una escuela en la provincia de Cádiz.

Sección comercial**Matadero de Córdoba**

Semana del 8 al 13 de Diciembre.

Precios libres para el comprador.—Ganado vacuno, de 3'50 a 0'00.—Ferreteras, 3'70 a 0'00. Lanar y cabrio, a 2'45.

Precios de cotización del 9 de Diciembre hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 4.00 pesetas.—Id. sin id., 5.32.—Ternera con hueso, 4'26.—Id sin id., 5'68.—Machos, 3'16. Reses sacrificadas el día 12 de Diciembre. Vacas, 15 cabezas con 2.614 kilos.—Terneras 0 con 00.—Lanar y cabrio, 29 con 370.—Cerdos, 94 con 8.002.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, principal, de dos a seis

POR LOS PUEBLOS**Desaparición de ganados**

La guardia civil de Santaella da cuenta de que del cortijo «Minguillar», de aquel término, han desaparecido una vaca y un becerro de la pertenencia del vecino de Puente Genil, Rafael Velasco Cojas.

Las gestiones hechas para el rescate de dichos animales, no han ofrecido hasta ahora resultado.

Sin rival**Anís Machaquito**

Reyes

Rute

JOSE GONZALEZ

Sucesor de González Hermanos

Gran Capitán, 19

Precios que rigen en la Sucursal de Córdoba:

Fábricas de mosaicos y losetas de cemento

Losetas lisas de 20 X 20 en los colores gris, rojo y negro, Pesetas 6'25 el metro cuadrado.

Losetas blancas de 20 X 20 a Pesetas 7 el metro cuadrado.

Losetas para aceras, variados dibujos, desde Pesetas 7 el metro cuadrado.

Losetas de dibujos desde Pesetas 7'50 el metro cuadrado.

CASA CENTRAL EN SEVILLA

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Agencia Polo.—Transportes-Mudanzas.—Esta Agencia trasladará en breve sus oficinas a la antigua casa del Banco Matritense calle Victoriano Rivera, número 7 (antes Pláta). Cister, 4. Teléfono 68.—Córdoba.

Auxiliar de Farmacia.—Se precisa con buena práctica y referencias, en Córdoba. Dirigirse señor López Mora, San Pedro, 2.

Arrendamiento.—Se hace desde el día en la calle Julio Burell, número 6, de dos pisos independientes, bajo y principal, con siete y ocho habitaciones cada uno, todas con luz directa y muy ventiladas, cocina, dos inodoros, cuartos de baño, jardín y azótea, instalación completa de agua y luz. También reúne condiciones para el arrendamiento de toda la casa. Para verla de dos a cinco.

Autobús «España II».—Se alquila para papeles y otros servicios análogos. Se recomienda por su absoluta comodidad, precios reducidísimos.—Avisos: Porterías de los Circulos de Labradores y Mercantil, San Eulogio, 6 y Emilio Castelar, 49.

Industria espartera Cordobesa.—Casa fundada en 1911.—Fábrica de capachos para Molinos aceiteros.—Hiscas para ataderos de mieses, venta en comisión de espartos en rama y labrados e hilados de espartos de todas clases.—Almacenes: Agustín Moreno, 138.—Oficinas: Montemayor, 1.

Se vende papel usado en esta Administración.

Ford-Sedan.—Se vende en perfecto estado y a toda prueba. Darán razón Blanco Belmonte, 1, de dos a cinco.

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 8'50 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María. Ollerías sin número.

Licencias.—Para obtenerlas tanto de caza como de armas y gestionar asuntos en los Centros oficiales de esta capital, diríjanse a la Agencia de Negocios de Francisco Fernández Estévez, Cister, 3. Córdoba.

Navidad y Pascuas.—Puede V. descorchar unas botellas de champan en estos días por poco dinero. Champan al alcance de todas las fortunas, todo en clases superiores. Gran champan «Lumen», dulce, seco, medio seco y Bruto, de 7'50 a 10'50 botella; Sidra vasca achampanada, superiorísima, a 1,85 y 2'10 botella. Antonio del Pozo, Reloj, 1. Teléfono número 53. Se sirve a domicilio.

Nueva casa de huéspedes de Antonio Aguilar, situada en lo más céntrico de la población, amplias y ventiladas habitaciones, gran confort. San Nicolás, número 6, paseo del Gran Capitán.—Córdoba.

Profesor de inglés, lecciones particulares a domicilio, 30 pesetas; por dos alumnos 40 pesetas, por tres, 50. Enseñanza práctica. Traducciones de inglés a español y de español a inglés. R. Adams, Paseo de la Victoria, 16, principal.—Córdoba.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Se traspasa local para industria o comercio, con vivienda. Santa María de Gracia, 125.

Se vende un garañón, cuatro años, más de la marca, pelo rucio. Darán razón en el Cortijo de Mingo-hijo (Montemayor).

Se vende una carreta en buenas condiciones de conservación. Para tratar oficinas de «El Fenix Agrícola», Braulio la Portilla, 3, bajo, Córdoba.

Se vende berlina Claré, canastilla nueva coche dos ruedas. Se vende mantillo. Se arriendan cuadras y cocheras. Tomás Conde, 14.

Se vende cisco para braseros a 4'25 pesetas hectolitro. Esquina de San Cayetano, fábrica de Santa María. Teléfono núm. 338.

Violines alemanes desde pesetas 24, con arco; violoncellos, variados modelos de gran sonoridad; violas, modelos de orquesta; contrabajos, de 4 cuerdas; arcos. Viuda Martínez Rucker. Córdoba.

Un sombrero americano de última novedad, por nueve pesetas en la Cuesta de Luján